



14/07

**ACTA DE LA SESION EXTRAORDINARIA DEL AYUNTAMIENTO PLENO
CELEBRADA EN PRIMERA CONVOCATORIA EL DIA DIECIOCHO DE OCTUBRE
DEL AÑO DOS MIL SIETE.**

ALCALDESA – PRESIDENTA

D^a Antonia Claros Atencia. IULVCA

CONCEJALES

D. Teodoro Ruiz Hinojosa. IULVCA
D. Jacinto Medina Nieto. IULVCA
D. José Luis Pérez Moreno. IULVCA
D. José Pérez García. PSA
D. José Baena Ávila. PSA
D^a Encarnación Gutiérrez Mesa. PSA
D. Manuel Palomas Jurado. PIU
D. Alfonso Antonio Márquez Soto. PIU
D. Francisco Muñoz Rico. PSOE
D^a María Estrella Tomé Rico. PSOE
D^a Rocío Ariza Romero. PSOE
D. Juan Manuel Cortés Mancebón. PSOE
D^a Purificación Guerra Atencia. PSOE
D. Manuel Martín Godoy. PP

SECRETARIO GENERAL

D. Francisco Moreno Santos.

En la Villa de Torrox, Provincia de Málaga, a dieciocho de Octubre del año dos mil siete, en el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial, previa convocatoria al efecto se reunieron los Sres. Concejales que anteriormente se expresan, que forman el Ayuntamiento Pleno, al objeto de celebrar sesión extraordinaria en primera convocatoria.

Faltaron previa justificación los Concejales D^a Francisca Bellido Pérez y D. Manuel Guerra Torres.

Siendo las diecinueve horas por la Sra. Alcaldesa-Presidenta se declaró abierta la sesión y, seguidamente, se pasó a examinar los puntos que constituyen el Orden del Día.

PUNTO UNICO.- ANÁLISIS GESTION NUEVO GOBIERNO Y ESTADO DEL MUNICIPIO.

Interviene la Sra. Alcaldesa para explicar que con la convocatoria de este Pleno lo único que se pretende es dar a conocer la situación del Ayuntamiento con la posibilidad de que los Grupos que hoy no están en el Equipo de Gobierno puedan ser oídos. Asimismo da a conocer las pautas acordadas en Junta de Portavoces para desarrollo de las intervenciones del Pleno. De acuerdo con esta estructuración la Sra. Alcaldesa inicia el debate manifiesta lo siguiente: “El Grupo Municipal de IULVCA de Torrox, al cumplirse cuatro meses del Gobierno actual IULVCA, PSA y PIU formado en



**Ayuntamiento
de
Torrox (Málaga)**

Torrox tras las Elecciones del pasado 27 de Mayo quiere informar a la opinión pública de su valoración de este periodo inicial de Gobierno.

Creemos que la mayoría del Municipio de Torrox había mostrado en las urnas su opción de cambio que, por tanto, este Gobierno no se formó en contra de los ciudadanos sino de acuerdo con la decisión mayoritaria de cambio manifestada en las Elecciones. La intención de este Gobierno tripartito no es otra que la de servir al pueblo y cumplir con su programa común editado y presentado como nuestro compromiso con Torrox.

En estos primeros cien días ya han cambiado bastante las cosas. Nuestra primera medida fue abrir el Foro de Radio Torrox cerrado por el anterior Gobierno Socialista. Hoy es un medio con más de 100 usuarios que utilizan la mayoría de los ciudadanos para manifestar su opinión sobre la gestión Municipal.

Tras el primer Pleno de la Corporación el Gobierno de IULVCA, PSA y PIU cumplió su primer compromiso con Torrox, rebajar los sueldos de la Alcaldesa en un 25 % y de los Concejales liberados en un 17 %. A pesar de las críticas de que hemos aumentado el número de Concejales liberados y cargos de confianza, la medida de austeridad es incuestionable porque supondrá un significativo ahorro para las arcas Municipales.

En el Pleno de Julio el Pleno aprobó la anulación de la aprobación inicial del PGOU que habían aprobado los Socialistas y Andalucistas que tenía prácticamente todos los informes desfavorables de la Junta de Andalucía, de Medioambiente, de Carreteras, ... y miles de alegaciones de los vecinos y vecinas del Municipio. Anulamos el Plan General porque estaba tan mal hecho que era mejor empezar desde el principio y evitar la anulación de licencias. Con esta medida se anulaba también la limitación de construir aperos de 12 m² y se recuperaba la situación anterior vigente en el Plan de 1996 para poder construir aperos de labranza de 24 m². Ya hemos encargado un nuevo Plan General al equipo redactor y tendremos nueva propuesta a principio del mes que viene, para que puedan trabajar en ella todos los Grupos Políticos.

En Agosto cumplimos otro compromiso, la revocación de la Tasa de Basura en el campo, una demanda de la mayoría de los vecinos y vecinas que habían presentado miles de reclamaciones. Anulamos la Tasa de Basura en el campo por entenderla injusta e ilegal. Injusta porque se cobraba un servicio que no se estaba prestando e ilegal porque no se había aprobado prestar el servicio por el Pleno Municipal con los requisitos previos de realizar un estudio económico financiero de los costes y la inclusión del suelo no urbanizable en la zona de cobertura establecida para la recogida domiciliaria en todo el suelo urbano y del Municipio pero no en el campo. Y los ciudadanos del Municipio estaban pagando 27 € y seguirán pagando lo mismo, ya que el servicio está financiado.

La situación que el Gobierno actual encontró en el Ayuntamiento no es tan saneada como la pintan. En el Acta de Arqueo presentada en el Pleno de la toma de posesión figuraban en efecto 9.600.000 € aproximadamente pero más de 2 de esos corresponden a patrimonio de suelo y por Ley el patrimonio del suelo tiene su destino. El Presupuesto Municipal de 2007 aprobado por los Socialistas recoge un anexo de inversiones de más de 12 millones de euros pero no hay dinero para ejecutarlo porque todas las inversiones dependen de la prevista venta de dos parcelas municipales en Calaceite. Como las parcelas no se vendieron no hay ni un duro para inversiones.

Pero las obras estaban contratadas y la situación de las contrataciones de las Obras Municipales es bastante complicada e irregular.

La piscina tenía un presupuesto aprobado y un proyecto adjudicado por 413.900 €, pero la empresa ha realizado por encargo de palabra del Gobierno anterior una modificación del proyecto que supone 568.000 € más. La obra se estaba haciendo



sin aprobar el proyecto modificado, sin financiación para pagarla y la empresa se declaró antes de las Elecciones en suspensión de pagos.

El edificio de la Policía estaba inaugurado pero las obras también se habían modificado respecto al Presupuesto adjudicado con un aumento de 444.000 €. Tampoco está aprobado ese Proyecto modificado ni hay cobertura presupuestaria para pagarlo.

Esta es la herencia del anterior Gobierno.

El aparcamiento del Pontil está adjudicado a la empresa GRAMAN, S.L., que ha convocado concurso de acreedores y ha parado la obra. Pero además ha propuesto un aumento de presupuesto en las obras (modificado) por valor de 288.000 €. Tampoco tenemos financiación para esta ampliación de Presupuesto. Tendremos que habilitar el aparcamiento por nuestra cuenta y empezar las obras de la Calle cuanto antes.

Las obras de reurbanización de la N-340 en el Morche tenía un plazo de 8 meses que vencía el 3 de Junio de 2007, pero la empresa MASFALT, SA se ha retrasado muchísimo y después de pedir una prórroga hasta Diciembre de 2007 ha parado las obras para pedir aumento de presupuesto alegando costos suplementarios, que la Dirección Técnica valora en más de 423.000 €.

En el conjunto de obras Municipales hay distintos Proyectos modificados pendientes de aprobación Municipal y sin cobertura presupuestaria. A saber:

Piscina cubierta	568.074,98 €
Policía	444.161,88 €
Acondicionamiento Centro de Estancia Diurna Avda Faro	86.749,25 €
Edificio Usos Múltiples Torrox-Costa	95.826,01 €
Reurbanización Plaza San Roque y C/ Fuente	90.841,41 €
Reurbanización del acceso a la Bda. Generación del 27	140.895,30 €
Aparcamiento del Pontil	288.188,32 €
Total obras sin financiación	1.714.737,15 €

Si a esta cantidad añadimos el modificado y el complementario presentado por la Dirección Técnica de la Obra de Reurbanización de la N-340 (423.000 €) sobrepasaremos la friolera de dos millones de euros sin la debida cobertura presupuestaria.

Esta es la boyante herencia del Gobierno Socialista.

Este Gobierno está trabajando para dar respuesta a todos los ciudadanos y ciudadanas de este Municipio. En un marco de tranquilidad y normalidad. A pesar de que en estos cuatro meses nos ha cogido la época estival y las vacaciones de los empleados del Ayuntamiento. Tenemos un Convenio prácticamente cerrado que va a redundar en beneficios de la estabilidad jurídica y económica de la zona de Calaceite.

Estamos trabajando y nos falta mucho por trabajar. Estamos al comienzo de una legislatura de renovación y cambio que estamos seguro de concluir con grandes logros para nuestro Pueblo.

Como este Gobierno está formado por tres fuerzas políticas, quiero remarcar que es un Gobierno unido, y comprometido garantizar una legislatura estable y prospera para nuestro Municipio. Y desde ahí que pido a las demás fuerzas políticas, colaboración y participación en aras del desarrollo y progreso para nuestro Pueblo."

Seguidamente interviene el Portavoz del Grupo PIU Sr. Palomas para decir que va a profundizar en la situación económica del Ayuntamiento a cuyo efecto relaciona una serie de obras y actuaciones del anterior Gobierno, así como la situación en las que las han encontrado:



**Ayuntamiento
de
Torrox (Málaga)**

- La piscina municipal tiene un modificado, sin haberse aprobado, cuyo presupuesto es superior al de ejecución inicial, cuando podían haberse reparado los problemas de fugas de agua y con el nuevo presupuesto construir una nueva, bastando el ejemplo de otros municipios como el de Competa que con unos cuatrocientos mil euros han construido una magnífica piscina y, en nuestro caso, el coste del proyecto modificado es superior a la cantidad indicada, con el añadido de que la empresa constructora está en concurso de acreedores y se está negociando para ver como se sale de esta situación de modo que presente su renuncia y puedan terminarse las instalaciones cuanto antes.

- El edificio de la Policía Local, recepcionado el 18-07-06, también ha sufrido una modificación por importe de cerca de 450.000 € y, aunque existe consignación presupuestaria, no existe financiación ya que esta estaba vinculada a la venta de las parcelas de Calaceite, no habiendo sido aprobado los modificados por parte del órgano que adjudicó las obras, por lo que los problemas no son solo económicos, sino también de legalidad.

- Respecto al tramo del Morche de la obra de Reurbanización de la CN-340 parte ha sido ejecutada por Covalmon y parte por el Ayuntamiento, habiéndose producido en mejoras sobre partidas de alumbrado, contenedores soterrados y solería, un incremento de unos 202.000 € y en total sobre un presupuesto de 1.209.000 € ya la empresa presenta un modificado de 404.000 €, de modo que en la totalidad de lo aportado por Carreteras para la Reurbanización de toda la CN-340, por importe de algo más de dos millones de euros, va a cubrir solo la I Fase de las obras.

- Asimismo el incremento de las obras de Plaza de San Roque y C/ Fuente se han incrementado en más de 90.000 € y en las de Generación del 27 el modificado es superior al Presupuesto original, cuyas cuantías son respectivamente son de 120.000 y 140.000 €.

- En la obra del aparcamiento del Pontil también concurre la circunstancia de suspensión de pagos por parte de la empresa con los consiguientes problemas que esto plantea que se están tratando de solucionar.

- La obra del espacio escénico, en principio, no plantea problemas por tener financiación plurianual, si bien de un presupuesto de unos 7.200.000 €, el Ayuntamiento aporta el 75 %, frente al mínimo conseguido de otras Administraciones Públicas.

- El edificio de usos múltiples en la Costa, Fase II y III, tienen ya un reformado de más de 95.000 €.

- Existen otras obras como la nueva depuradora de las que poco puede decir por no estar ejecutándose por el Ayuntamiento, si bien puede aclarar que el plazo de ejecución es de tres años, sobre todo para conocimiento del Portavoz del Grupo del PP que se ha interesado por este tema, y la continuación de la adaptación de la MA-101, tramo desde la Rabitilla hasta la rotonda del Algarrobo Pérez que parece se está adjudicando por la Junta de Andalucía, pero que también puede plantear algunos problemas.

- Hay otras obras que ya disponen de Proyecto, como las de Urbanismo Comercial, Paseo de las Moreras y Plaza de Agustín Gálvez, que no están adjudicadas y será preciso estudiar convenientemente.

En definitiva, indica el Sr. Concejel, que con esta exposición lo que ha querido es explicar cual es la herencia dejada, ya que no es oro todo lo que reluce, no comprendiendo cuales han sido las razones para que no se cumplan los Proyectos iniciales y sus presupuestos se disparen de un modo desmesurado.

A continuación interviene el Portavoz del PSA Sr. Pérez y manifiesta que el análisis de la gestión del anterior Equipo de Gobierno la va a realizar desde la visión



**Ayuntamiento
de
Torrox (Málaga)**

del Grupo PSA y en función de las Delegaciones que ostenta en el actual Equipo de Gobierno, centrandó la situación en la imposibilidad de efectuar una organización adecuada, ya que cuando entra en el nuevo Gobierno, de un lado, el 50 % de los trabajadores del Ayuntamiento está de vacaciones y, de otro, la demanda de todo tipo de servicios se duplica dado el carácter turístico del municipio, por lo que la primera actuación necesaria se circunscribió a conocer la realidad existente, viendo la situación de los distintos departamentos, por cuanto tampoco se produjo un mínimo traspaso de poderes por parte del anterior Gobierno, en cuya consecuencia la gestión que se ha podido iniciar parte de la perspectiva expuesta, si bien al ir conociendo la realidad comienzan a surgir los problemas, problemas de importante gravedad, máxime cuando además se tiene que gestionar un presupuesto que el nuevo Gobierno no ha confeccionado, con el añadido de tener que dar solución a compromisos que este no ha contraído, por tanto debe entenderse la imposibilidad de poder solucionar en tres meses lo que el anterior equipo no ha hecho en ocho años. A pesar de todo esto, continúa el Sr. Portavoz, se puede ver la gestión que se está realizando, bastando ver en su Delegación de Desarrollo, en la que se han encontrado un casco histórico muerto, sin dinamismo social y con el comercio por los suelos, de modo que, puestos a trabajar, de acuerdo con los compromisos adquiridos en la campaña electoral, se ha organizado un Mercadillo Medieval, tratado de mantener en Turismo lo ya existente por estar en plena época estival y se está trabajando en la creación y organización de un mercado artesanal, así como en varios proyectos relacionados con el mar, como tema de ubicación de piscifactoría, solución de diversos problemas de Paseos Marítimos, acuicultura, etc. y otros relacionados con la mejora del servicio de transporte público entre Torrox y la Costa, gestión de diversas subvenciones desde el OALDE, creación del nuevo Centro de Salud en la Costa, tanatorio, dotación de ascensores a algunos edificios, programas de inmigración, transporte para discapacitados, estos últimos desde el área de Bienestar Social. En definitiva, indica el Sr. Portavoz, que no se ha hecho otra cosa que ponerse a trabajar desde lo que existe en el Ayuntamiento, con los agravantes de la necesidad de limpieza de playas y reparaciones diversas por causa de los recientes temporales, por lo que, aún reconociendo que se han hecho o iniciado algunas obras importantes por el Gobierno anterior, es preciso también reconocer que la mayoría de Proyectos están inacabados y en algunos casos, como por ejemplo el edificio de servicios múltiples de la Costa estaban aprobados de anteriores Gobiernos, pero en ningún caso lo que puede entenderse son los fuertes incrementos de los presupuestos iniciales de estas obras, por lo que queda una importante labor para mejorar la situación encontrada.

Seguidamente interviene el Portavoz de IULVCA D. Teodoro Ruiz y manifiesta que él no insistirá en lo ya expuesto por los Sres. Portavoces que le han precedido, aunque resalta el buen funcionamiento del Ayuntamiento, fruto de la gestión para el cambio que se ha realizado, desde el compromiso con Torrox materializado en los programas de los Grupos de Gobierno y pese a las dificultades que se han podido encontrar, a cuyo efecto destaca las actividades de tiempo libre para los jóvenes con el programa la Granja Suená, el Festival Manzano Rock, diversos eventos culturales en las distintas barriadas, el enfoque plural y participativo de la radio, abriendo el foro a todos y próxima puesta en marcha de un nuevo programa para dar cabida a quienes antes han tenido vetada su presencia. En el área de Deportes, continúa el Sr. Portavoz, se ha vuelto a poner en funcionamiento y revitalizar los órganos del Patronato Municipal, contando con todas las Asociaciones y Deportistas, de modo que se han podido celebrar eventos de alto nivel como el primer torneo Internacional de Balonmano playa con participación de importantes equipos y selecciones como la Española y Bielorusa. Además se está trabajando en nuevos proyectos como, en



**Ayuntamiento
de
Torrox (Málaga)**

materia educativa, la inminente puesta en marcha del Consejo Municipal de Educación en el que podrán participar los docentes, los alumnos y los padres, la creación de una Mesa de Compras para mejorar la gestión dando cabida a todos los empresarios Torroxeños, la aprobación próxima, en materia de personal, de la bolsa de trabajo, aunque, hasta que sea aprobada, las contrataciones se están efectuando siguiendo criterios lógicos de situación familiar, programas de inserción de discapacitados, etc. o mediante concursos celebrados con bases publicadas en los que no han participado dentro de los tribunales ningún político en cumplimiento de la Legislación, como en los casos de monitores deportivos y técnico de relaciones laborales. De otro lado, el Sr. Portavoz resalta la lamentable situación encontrada en materia de medioambiente con saturación de las escombreras y vertederos, con denuncias por descontrol de la gestión en la de Calaceite, ocupación incluso de tierras contiguas, como en el caso de la escombrera del Pago Santilla que puede originar la demanda o acciones legales de fuertes indemnizaciones para restauración de la finca o necesidad de clausura del vertedero del Tajo de la Zorra ante la irregular gestión que originó el efecto llamada de municipios limítrofes. En materia de Urbanismo, aclara el Sr. Portavoz, que se ha reducido el tiempo para concesión de las licencias de obras y de apertura y se ha revocado la aprobación inicial del Proyecto de revisión del PGOU de Torrox con los efectos conseguidos de paralizar el plazo de suspensión de licencias y se puede ya continuar construyendo aperos de labranza de 24 m², que fueron reducidos a 12 m² por el anterior Equipo de Gobierno, pudiéndose destacar también el próximo cierre de acuerdo con Fuerte Torrox S.L. que posibilite el cumplimiento de las obligaciones que el Ayuntamiento tenía para las inversiones del PEDILOTORROX, que ascienden a las de tres millones y medio de euros y que incluyen también parte de la aportación municipal para la construcción del Campo de Golf. En definitiva, entiende el Sr. Portavoz que, aunque hay compromisos heredados, con los que en principio su Grupo no estaba de acuerdo, pues las inversiones podían haberse dirigido a otro tipo de servicios, también es preciso, y así lo asume el nuevo Equipo de Gobierno, ser responsable en pro del desarrollo del turismo del Municipio, por lo que, en estas últimas actuaciones citadas, se van a mantener los referidos compromisos para lo que pide el apoyo de todos los Grupos.

Agotado el primer turno de intervenciones de los Sres. Portavoces del Equipo de Gobierno se continua con las correspondientes a los Grupos de la oposición. A tal efecto el primero en hacerlo es el Portavoz del Grupo PP D. Manuel Martín, que manifiesta, que después del análisis de la caótica situación encontrada y los excesos en las obras que se están ejecutando, lo que nunca debe de hacerse es paralizar estas, sino continuar con su ejecución, esperando además, que en el asunto más importante que actualmente es la revisión del PGOU, no se alarguen demasiado los plazos, se establezca un calendario y se continúe con su aprobación, con la máxima participación posible. Crítica, de otro lado, el Sr. Portavoz que aún se sigan recibiendo liquidaciones de la Tasa de Basura en el campo, cuando el acuerdo de imposición ya ha sido revocado, siendo preciso además dotar a la radio con mejores medios para llegar más lejos, así como buscar solución urgente en relación con los vertederos de escombros, ya que en este municipio se continúa ejecutando una gran cantidad de obras y, finalmente, rechaza que en el posible Convenio del Campo de Golf se sigan incluyendo las aguas depuradas para esta finalidad, ya que su Grupo siempre se ha opuesto a esto.

A continuación interviene el Portavoz del Grupo PSOE D. Francisco Muñoz para exponer en primer lugar su sorpresa por la opción del Equipo de Gobierno de celebrar un Pleno después de los 100 días de cortesía hacia el Gobierno, aunque era



**Ayuntamiento
de
Torrox (Málaga)**

de esperar por las quejas expuestas por el Portavoz del Grupo PSA en otros foros, y después de oír la intervención de la Sra. Alcaldesa y de los Portavoces de los Grupos de Gobierno es preciso destacar que toda su crítica se ha centrado en las Obras Municipales, poniendo en duda el Acta de Arqueo que viene refrendada por la Intervención y la Tesorería municipal, con la suerte además de que han podido iniciar su Gobierno con un importante instrumento cual es el Presupuesto Municipal, contando por tanto con el oportuno Capítulo de Inversiones y los medios de financiación, pues según el Acta de Arqueo las existencias son de diez millones de euros, lo que constituye un verdadero aval para poder continuar con la gestión municipal, ya que pese a que el Equipo de Gobierno actual ha venido manifestando que realizaría un nuevo Presupuesto, aún no lo han hecho y siguen gobernando con el que se aprobó bajo su mandato. En resumen, entiende el Sr. Portavoz, que con este Pleno no se pretende sino someter a examen al anterior Gobierno, y lo que tienen que hacer es dedicarse a gobernar y dejar de lamentarse y echar balones fuera, puesto que el examen ya fue en las Elecciones, donde el pueblo habló y de donde surgió un Gobierno tripartito que, reitera, su función es continuar gestionando con las dificultades existentes, que son las que cualquier otro Equipo de Gobierno suelen encontrarse en su inicio, contando con miembros de amplia experiencia en el Gobierno Municipal, como a su Grupo le ocurrió cuando recibió el Gobierno del Sr. Pérez del que recuerda los suplementos de crédito que hubo que hacer para construir la Plaza del Pontil, que luego el referido Sr. Pérez denominó la Plaza de la Concordia. En definitiva, entiende el Sr. Portavoz, que el nuevo equipo ha heredado una situación bastante optimista y estable, desde el punto de vista económico, se han abordado grandes obras de infraestructura en el Municipio en el anterior Gobierno y lo que tiene que hacer el nuevo es procurar que no se paren y se terminen, sin que valga imputar excusas de trabajadores, pues en verano siempre se han hecho turnos de vacaciones y el Ayuntamiento debe de contar con la capacidad suficiente para cubrir las necesidades, dejando de estar obsesionados con los traspasos de poderes aludidos por el Sr. Pérez y por descubrir grandes cosas, ya que en el anterior Gobierno siempre ha habido la mayor transparencia, no habiéndose tampoco dirigido ningún miembro del actual Equipo de Gobierno a los salientes para interesarse o preguntar por la situación de cualquier tema, sin que pueda acusarse de falta de generosidad al Gobierno saliente, ya que este puede presentar una herencia, que ahí está y que debe de ser aceptada desde el respeto, aún en el convencimiento de que efectivamente se habrán cometido algunos errores y dejar de hacer referencia a las obras que se han encontrado y empezar a gestionar las que el nuevo Equipo de Gobierno pretenda efectuar, pues hasta ahora solamente han hablado del nuevo Centro de Salud para la Costa, cuestión que el único que lo llevó en su programa fue el Grupo PSOE, incluso ubicando la parcela que ahora defiende la actual Concejala Delegada, de lo que él se alegra como también de otras gestiones aludidas, como la de dotación de ascensores para algunas viviendas, que no es sino el resultado de actuaciones desarrolladas por la Junta de Andalucía.

Continúa en el turno del Grupo PSOE la Sra. Concejala D^a Rocío Ariza y manifiesta asegurar que ya le hubiese gustado encontrar la misma situación que la que su Grupo ha dejado, por cuanto que la que ella abordó fue bastante peor y como tiene costumbre de basar sus intervenciones en los Informes Técnicos hoy también lo va hacer y a tenor de ello se puede ver que durante la época de la Alcaldía de IULVCA de D. José Pérez, años 93 a 98, este incrementó el déficit en un 293 %, lo que obligó a meterse en cintura para los siguientes años, valorando y abordando la situación para dar soluciones, y también se puede ver en base a los documentos que no es cierto lo que el Grupo de Gobierno va diciendo sobre no existencia de un solo euro en el Ayuntamiento, puesto que del Estado se reciben más de doscientos mil euros



**Ayuntamiento
de
Torrox (Málaga)**

mensuales y cien mil del Patronato de Recaudación, con el añadido de la existencia, según el Acta de Arqueo, de nueve millones de euros. Resalta también la coherencia de su grupo que nunca ha ocultado que la financiación del Plan de Inversiones se realiza mediante venta de parcelas y, utilizando el mismo informe del equipo de Gobierno, respecto de las contrataciones, puede verse que de las 18 obras existentes, solo hay siete con modificaciones, con un incremento de las modificaciones global de no más de un millón setecientos mil euros y además todas con cobertura presupuestaria, según los Informes Técnicos, por lo que entiende no existe problema alguno, sino que lo que se debe de hacer es gestionar.

El Concejal Delegado de Hacienda D. Alfonso Márquez interviene a continuación para manifestar que su Grupo y el Equipo de Gobierno han hablado con datos, de los que se derivan que en la gestión del Presupuesto del año 2006, en los que se incluyeron diez millones de inversiones, que luego se convirtieron en veinte, al aprobar una modificación de más de nueve millones, el PSOE ha pagado unos tres millones ciento setenta y cinco mil euros y esta es la verdadera gestión del Grupo PSOE, y en el ejercicio 2007 con las más de nueve millones de existencia en Caja, que siguen existiendo, pues su origen corresponde al Patrimonio Municipal del Suelo, de venta de terrenos de los años 2005, 2006 y 2007, aunque la existencia en Caja debería de ser de unos once millones de euros, ya que esta es la suma de las ventas de los años indicados, por lo que no solo están faltando dos millones de euros, sino que además existe una importante deuda derivada de los incrementos de los Proyectos originales de obras en ejecución, entre las que hay que destacar 965.000 € de la Piscina, 444.000 € del Edificio de la Policía, 280.000 € del Edificio de usos múltiples, 4.408.000 € del espacio escénico, 225.000 € de la I Fase de los Aparcamientos del Pontil, 430.000 € de la II Fase, 442.000 de la Calle Pontil y Fuente, 101.000 € del Centro de Estancia Diurna, 27.000 € del Cementerio Municipal, 90.000 € de la Plaza San Roque, 569.000 € de Reurbanización Bda Los Llanos, 105.000 € de Reurbanización Generación del 27, 88.000 € de Pistas de Tenis y Padel y un compromiso de 1.900.000 € de Calaceite Golf, por lo que todos estos datos nos indican cual es la verdadera situación económica del Ayuntamiento, agravada por dos importantes corsés, uno derivado del Plan de Saneamiento y el otro de no poder solicitar Operaciones de Crédito, no pudiéndose entender como el Grupo Socialista empieza obras que nunca va a poder acabar.

Interviene el Portavoz del Grupo PSA D. José Pérez para matizar que sobre la deuda de su gestión como Alcalde se realizó una Auditoria de una empresa de carácter nacional de la que se dedujo la herencia recibida del Gobierno anterior, recordando que accedió a la Alcaldía porque los trabajadores llevaban sin cobrar más de tres meses, pudiendo asegurarse que su gestión necesariamente tuvo que ser brillante, porque su Grupo volvió a ganar las siguientes Elecciones y los Bancos dieron al Ayuntamiento más de doscientos millones en préstamos, a la vista de que se había restaurado la credibilidad del Gobierno Municipal con el añadido de que, en la negociación de los Préstamos se ahorró en intereses más de noventa millones de pesetas, situación que luego heredó el PSOE y además un PGOU aprobado, que produjo bastantes ingresos para este Gobierno del PSOE, cuyo Portavoz ha citado la importancia de los ingresos mensuales, pero no que esto ha sido producto de la fuerte subida de Impuestos bajo el Gobierno Socialista, en definitiva, indica el Sr. Portavoz que bajo su mandato fueron mejorados un montón de índices y si el PSOE se encontró con algún déficit, mucho mayor fue el que él tuvo que soportar.



El Portavoz del Grupo PIU Sr. Palomas explica que el Grupo Socialista hizo un Presupuesto en el año 2007 y solo consiguió incluir sobre un millón doscientos mil euros en ayuda de la Administración Estatal y Andaluza y con unas inversiones de algo más de doce millones de euros, situación que hubiese sido magnífica si se hubiesen vendido las parcelas, pero esto no ha sido así. Recuerda, ya que su compañero de Grupo también ostentó la Delegación de Hacienda, ser cierto que en el Gobierno de los años 93 a 95 los trabajadores estuvieron más de tres meses sin cobrar, y matiza que con tantos ingresos el Grupo PSOE podía haber realizado determinadas actuaciones, como las encaminadas ahora a que en nuestro Municipio se vea “la sexta”, que pronto será una realidad, rechazando la imputación de que no hayan realizado nuevos Proyectos de Obras, pues con los que se han dejado ya existen suficientes, aunque sí han sido complementados con actuaciones puntuales y necesarias. Respecto de los Proyectos en ejecución, cuyos Presupuestos han sido incrementados, pero sin el necesario expediente de aprobación, entiende el Sr. Portavoz que se ha debido a que el Sr. Muñoz creyó que seguiría de Alcalde, pues de otro modo no se entiende la situación, situación bastante embrollada e ilegal que los Grupos del Gobierno han heredado.

Interviene seguidamente la Concejala del Grupo PSOE D^a Rocío Ariza para hacer referencia a los datos extraídos de los Informes de Intervención sobre el remanente de Tesorería del 2005 en el que textualmente se contiene como empeora la situación financiera del Ayuntamiento durante los ejercicios 1993 a 1998 al pasar los remanentes de menos dos millones de euros a cerca de menos siete millones de euros, debiendo reconocerse que una deuda de un millón en un Presupuesto de veinte millones es bastante normal, como resultado de la propia gestión del Ayuntamiento y, respecto de la que se dice que hay ahora tendrá que ser demostrada, ya que se deberá comprender solo lo que realmente está ejecutado y no lo que está pendiente de ejecutar. Sobre la presión fiscal imputada al Gobierno de su Grupo, no entiende como el nuevo Gobierno no ha traído ya a Pleno una propuesta de bajada de Impuestos, que ante las fechas que estamos, aunque se aprobase, ya no podrá surtir efectos para el año 2008, pues podían haber trabajado en este tema en vez de hacer la pantomima de este Pleno.

Tras esto interviene el Portavoz del Grupo PSOE D. Francisco Muñoz y manifiesta ser un magnífico balance y significativo el que el nuevo Equipo de Gobierno ha efectuado, contraído a la gestión de instalar “la sexta”, rechazando la brillante gestión aludida por el propio interesado Sr. Pérez cuando accedió a la Alcaldía, que lo hizo tras una Moción de Censura y con una lamentable situación sobre la que en ningún caso quiere insistir, sin que se pueda negar la evidencia de la gestión de su Gobierno, afrontando una lamentable situación económica de deudas e indemnizaciones judiciales, así como la transformación conseguida para el Municipio en los últimos años, que debe calificarse como magnífica. Asimismo, el Sr. Portavoz, realiza las siguientes puntualizaciones:

- El Equipo de Gobierno cae en continuas contradicciones pues no es posible las celebraciones celebradas el Día del Turista, cuando continuamente están manifestando la no existencia de dinero.

- El Portavoz del Grupo IULVCA manifiesta que el enchufismo se ha acabado y su Grupo ha realizado 60 o 70 contratos bastando una simple solicitud o una llamada en la noche anterior del responsable político de turno, sin utilizar la bolsa de trabajo aprobada y que no están aplicando.

- No se han cansado los actuales Grupos de Gobierno de achacar al anterior del Grupo PSOE el expolio del Patrimonio Municipal y ahora no hacen otra cosa sino



continuar con los procedimientos iniciados, por lo que si antes acusaban de que las ventas se hacían a amigos, ellos ahora deben estar haciendo lo mismo.

- Los actuales Grupos del Gobierno siempre han manifestado que el Golf era un deporte de ricos y en la Fiesta del Turismo todos sus Concejales estaban manejando los palos, con algún Concejal que está incluso Federado, en resumen, antes criticaban y ahora ya les gustan vender, el Golf, etc, al punto que en algún folleto editado plantearon que pintaba el Ayuntamiento en el Campo de Golf y ahora mantienen la misma conducta, al punto que han anunciado hasta un nuevo Convenio.

- Explica, respecto del Puerto Deportivo, que su postura como Alcalde fue no tener nunca ningún tipo de enfrentamiento con el Ayuntamiento de Nerja, pero ahora se puede ver el resultado de su ubicación en nuestro Municipio por la gestión del Grupo Socialista, gracias a la cual también se va a disponer de un Campo de Golf que se expondrá en la próxima Feria Internacional de Turismo de Madrid.

Seguidamente el Concejal Delegado de Hacienda D. Alfonso Márquez replica que mantener los Impuestos sin subirlos ya supone una bajada, aclarando que los números deben quedar claros, pues si la gestión del PSOE ha producido un remanente de nueve millones de euros, también ha generado unas obligaciones de veinticinco millones.

Vuelve a intervenir el Portavoz del Grupo PSOE D. Francisco Muñoz en el último turno organizado para valorar el debate de modo positivo por el intercambio de opiniones y el modo en que ha discurrido, aunque no cabe duda de que el actual Gobierno ha basado su gestión en los compromisos electorales de los que hoy son rehenes, como por ejemplo la revocación de la Tasa de Basura en el campo, que a su juicio es insolidario, pues la verdadera realidad del Municipio viene dada por la existencia de un buen número de habitantes y viviendas en el campo que generan basura y que ahora su coste va a tener que ser pagado por los Torroxeros que viven en el núcleo, por tanto la medida no responde a la realidad social y, sobre lo que se alega en relación con que los contratos se efectúan en base a la situación económica y familiar de los demandantes, esto no es verdad, a cuyo efecto basta ver son quienes son los contratados, ignorando la bolsa. Por otra parte existen hoy más liberados que en toda la historia de la democracia del municipio y más personal de confianza y se continúa siendo rehenes de las promesas, pues los aperos de 40 m² y el incremento de viviendas por hectáreas continúan sin aparecer y se cae en continuas contradicciones en asuntos como el Campo de Golf y la venta de parcelas, sin que tampoco importe tener aulas prefabricadas, cuando antes no permitían esta situación. En definitiva, continua el Sr. Portavoz, el actual Equipo de Gobierno debe de una vez dejar de aludir a culpas ajenas y ponerse a gestionar, pues la de su Grupo ha quedado patente y ahora, en la oposición, harán la política necesaria por el compromiso de más de los 1800 vecinos que los han apoyado en las últimas Elecciones.

Seguidamente interviene el Portavoz del Grupo PIU Sr. Palomas y expone que ojala sea verdad la ubicación del Puerto Deportivo, ya que del Grupo PSOE no se cree nada, pues cada vez que hay Elecciones sale el tema a colación y ya llevan en el Gobierno de la Junta unos cuantos años, sin que sea aún una realidad, situación que se reitera con el Edificio de los nuevos Juzgados, que ya en el año 1999 vino la Consejera poco menos que a inaugurarlos y ya han pasado ocho años sin que sea una realidad, y todo con una situación inmejorable para el Grupo PSOE que ha disfrutado de los mejores años del desarrollo urbanístico del municipio, situación que heredaron con el Plan del 96, pese a lo que tampoco han realizado ni una vivienda social y, en cambio, han dictado una serie de normativas, como el POTA o el Decreto



**Ayuntamiento
de
Torrox (Málaga)**

modificando la LOUA, que viene a limitar el desarrollo y crecimiento de nuestros pueblos de Málaga y de toda Andalucía. Tampoco el Sr. Muñoz, termina el Sr. Portavoz, ha utilizado la bolsa de empleo y sí ha sido, en cambio, negativo para este Pueblo.

A continuación interviene el Portavoz del PSA Sr. Pérez para agradecer también el tono mantenido en el debate, pues en política hay que mantener las formas y saber convivir, invitando a mantener esta postura no solo en los Plenos sino en cualquier otro foro, sin perjuicio de que como se han tocado ciertos temas no tiene más remedio que replicar sobre algunas cuestiones lo siguiente:

- Su Grupo está en contra por norma de la venta de parcelas realizada por el PSOE, pese a la buena situación económica durante su mandato, pero con una gestión lamentable y reta a este Grupo a que indique que obra han financiado en los últimos ocho años con recursos propios.

- La situación de los años 93 a 98 no puede compararse con la del 99 al 2007, bastando ver como ejemplo que algunas obras como el Paseo Marítimo las hizo el PSOE, pero luego tuvo que pagarlas el Gobierno de Izquierda Unida, y tampoco puede entender que una obra como la de la piscina, con un presupuesto de cuatrocientos mil euros tenga un modificado de más de quinientos mil, cuando podía haberse reparado la existente y hacer otra nueva, situación esta que se reitera en todas las obras.

- Aunque realmente no se da en los Municipios una entrega de poderes cuando entran los Gobierno, al menos el saliente podía haber ordenado un informe de cada Jefe de Servicio sobre la situación de las distintas áreas.

- Su Grupo no es rehén sino de los votos de los vecinos, que en el año 95 les eligieron y de nuevo lo han hecho ahora, debiendo la oposición dejar de lamerse heridas pasadas y ponerse a trabajar, desde esta situación.

- El actual Equipo de Gobierno ha hecho algunos Contratos, porque no había una bolsa aprobada, cuando en la Campaña Electoral, el Sr. Muñoz hacía contratos hasta por la Calle.

- En relación con los liberados y personal de confianza, sean los que sean, lo cierto es que actualmente el gasto se ha bajado respecto de la época del PSOE.

- Sobre las aulas prefabricadas de los Colegios se las tienen que tragar por las actuaciones de otros y, aunque no están de acuerdo con algunas actuaciones, como la del Campo de Golf, los Grupos del actual Gobierno son responsables y respetaran los compromisos contraídos, y su gestión nunca será como la del Grupo PSOE, que son tan malos, que va a proponer en el próximo Pleno que todos se vayan al Caribe, ya que no son necesarios.

Finalmente interviene el Portavoz del Grupo IULVCA D. Teodoro Ruiz para valorar un debate que antes no era común tenerlo, sin que se haya pretendido someter a examen a la oposición, pues nada hay más lejos de la realidad, sino solo informar a los ciudadanos de la situación municipal y, en cambio, el Grupo PSOE sí que se ha puesto a examinar la gestión de hace ocho años de D. José Pérez. Entiende el Sr. Portavoz que la cuestión no es la situación del acta de arqueo, sino como es posible que se generen deudas y se realicen obras sin existencia de crédito y del necesario expediente, generando un estado que evidentemente condiciona las posibilidades de nuevas inversiones, hipotecando los futuros presupuestos del 2008, cuando ha existido además una absoluta bonanza económica por los ingresos generados por el urbanismo y la venta del Patrimonio Municipal del Suelo, con un expolio pese al cual se han modificado los Proyectos sin cobertura, dejando en herencia una deuda histórica por los compromisos anteriores del Gobierno Socialista. Por otra parte su Grupo ha cuestionado y sigue cuestionando lo que pinta el Ayuntamiento en la



**Ayuntamiento
de
Torrox (Málaga)**

promoción de un Campo de Golf, lo que no implica que desde la responsabilidad se proceda a desbaratar todo este asunto. Asimismo indica el Sr. Portavoz que la actual Alcaldesa aún no ha cobrado nada por decisión propia, lo que es indicativo de su política respecto a los Concejales liberados y personal de confianza, política que, aunque de otro orden, también mantiene respecto de los aperos de labranza que ya constituye una realidad poder hacerlos de 24 m² y no de 12 m², como pretendía el PSOE, y continuarán luchando para que puedan ser hasta de 40 m². Continúa el Sr. Portavoz y mantiene no estar de acuerdo y seguir cuestionando las aulas prefabricadas que manda el Gobierno Socialista para el Colegio de Conejito como antes hizo con el Mare Nostrum, aunque es mejor tener estas instalaciones que permitan la matriculación de los alumnos. En resumen, expone el Sr. Portavoz, que su Grupo no ha pretendido otra cosa con este Pleno que informar a los ciudadanos sobre la gestión y situación municipal, desde el respeto para también demostrar que el actual Gobierno va a continuar trabajando.

Finalmente interviene la Sra. Alcaldesa, ante algunos gestos o alusiones imputados al Portavoz del Grupo Socialista, pidiéndole que cese en sus ataques personales, pues parece que lo hace por el hecho de ser mujer, aún no queriendo entenderlo así.

Y no habiendo más asuntos de que tratar por la Sra. Alcaldesa se da por finalizada la sesión, siendo las 21:45 horas de la que se extiende la presente Acta que firma conmigo, el Secretario de que Certifico.

**Vº Bº
LA ALCALDESA**